

KOCHI ROTARY CLUB

2021
2022

SINCE 1937



奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために
2021-22年度 RIテーマ

週報



Weekly report 第3475回 2021年10月19日 2021年10月26日発行

● 会長挨拶



皆さん、こんにちは。日曜日の朝からぐっと気温が下がって季節が急に進んでしまいました。皆さん、変わりなくお過ごしでしょうか。今日も大勢の方が出席しています。

今日は、杉本さんの座っている副会長席についてお話します。一つは、ちょっと寂しい話。今日もそうですが、

隣に誰もいません。時々スピーカーの紹介者が隣に座りますが、当然、その人はゲストスピーカーとお話をします。ですから、基本的に副会長は一人です。

逆にいいのは、皆さんの顔がよく見えることです。会長、幹事はバタバタしていますので、皆さんのことが見えていないことがあります。副会長はゆったりと皆さんの笑顔を見られて、豊かな気持ちになります。くわえて、毎週南、東、西クラブの会報が届きますので、高知クラブも含めて4クラブの1年分の卓話を読むことができ、情報量も多くなります。さらに他クラブの様子、雰囲気、それぞれの個性などを知ることができます。

例えば、南クラブ。ここ5年ぐらいで急速に地元若手の会員が増えて、現在85名という会員数になっています。何事に

も前向きで、昨年の上原会長のときはコロナ禍でありながら、いろんなリスクマネジメントの工夫をして、ほとんどの行事を敢行しています。ブルーベリー狩り、植樹祭、たけのこ掘り等々、ご家族も含めて参加しています。特徴はとにかくニコニコの数が多く、3名の担当者で読むぐらいで、昨年度のニコニコ総額は300万円に到達しています。

次に東クラブ。ロータリークラブの王道をいく正統派のクラブです。近年は毎年出席率100%。年度が変わると、RI会長所信、ガバナー所信をみんなでよく勉強することから始まり、常にロータリーとは何か、ロータリーは何をすべきかということ、会長スピーチで話しているクラブで、週報を読んでいるだけで勉強になります。

最後に西クラブ。とても温かくて、穏やかで、アットホームな感じのクラブです。昨年50周年を迎えて、今年の9月、何とか式典をしようとしてハハーサルまでされていたのですが、結局コロナの関係で中止となり大変残念でした。また毎週、週報に皆さんの笑顔を載せる試みをしています。高知クラブからのメイキャップも多くて、美女軍団などが表紙を飾ることもあり、自分たちのクラブの週報を見るような感じです。

本日の卓話は、岩田会員です。よろしくお祈りします。本日も Let's enjoy our 高知ロータリー



■本日のプログラム [10月26日]

ベテラン会員スピーチ
 パストガバナー 関 裕司 会員
 「温故知新・私の高知RC」

会	長	入	交	章	二
副	会	杉	本	芙	美
幹	事	中	澤	清	一
副	幹	佐	竹	新	市
会	報	佐	竹	新	市
責	任	亥	角	政	春

● **ロータリーソング** 「四つのテスト」

● **米山記念奨学会より**

南 範子会員 (米山功労者第2回マルチプル)



● **幹事報告**

- ・ポリオ撲滅活動への協力のため、本日は燦燦ランチです。
- ・本日例会終了後、地区大会の委員の打ち合わせを行います。
- ・「ロータリー日本100年史」が発行されました。希望者は幹事まで。1部 6,600円 (税込み)
- ・分区協議会が中止になり、奨学生の卓話を動画に撮っています。視聴希望者は幹事まで。
- ・理事会の議事録を掲示していますのでご覧ください。



● **会員スピーチ**

料理店の地産外商への挑戦

(南蔵多堂 代表取締役) **岩田 和久 会員**

私は、1971年10月、高知市百石町生まれの50歳。3人兄弟の末っ子です。特技は料理、趣味は旅行。以前、少しゴルフを練習していたときもあり、また皆さまと一緒にできればと思っています。好きな食べ物は北京ダック、桃、牛の生センマイ。



弊社の本社は高知市廿代町、設立は1997(平成9)年。コロナ前の2019年は130名ほどのスタッフがいましたが、アルバイトが減って今は100名ほど。グループ3社、2020年に1社追加して現在4社で事業展開をしています。

企業理念は「食で人をしあわせに」。食を通じて関わる全ての人を幸せに、笑顔にしたいといった思いで営業しています。そして「何事も楽しむ心で創造」「プロ意識を忘れずに」「まずはなにより動くこと」「ピンチはチャンス」「大切にしたいのは感謝と愛情」「お客様の心地よい空間と時間を提供」といったことを私達の約束としています。

店舗は、喰多朗の本店、創業24年。昔のボウルジャンボの隣で12坪、28席のコンパクトな店からのスタートです。私一人で料理を作っていたのが懐かしく思い出されます。2001年、グリーンロードに移転。寿司を中心としたメニューで、フル個室と深夜3時までの営業。当時はグリーンロードには飲食店がほとんどなく、また、居酒屋で個室を構える店は少なくて、会食等に多くのお客様にご利用いただきました。最近では、コロナの影響で来店は難しいため、テイクアウトとデリバリーにも力を入れています。

2003年、喰多朗ブランドの南国店を開店。高知店(80坪)より一回り大きい100坪の店舗です。チャイルドルームもあり、地元ファミリーユーザーには好評です。土日には親子、お孫さんの3世代家族の利用が多いのが特徴です。駐車場も広く用意して代行業者と提携し、車でお越しの方に

は代行費用の一部を店が負担しています。集客エリアが広く、赤岡や山田からも来店いただいています。

酒國長宗我部は2009年に開店。帯屋町のアーケード内の1階から3階までの店舗で、香川のうどん・骨付き鶏、愛媛の鯛めし・伊予和牛、徳島のそば米汁・阿波尾鶏など、四国の名物料理を取り扱っています。こちらは毎日、ランチ営業をしています。

2011年、追手筋沿いに追手筋宴舞堂を開店。3階まで吹き抜けて、天井が高く開放感のあるホールがあり、音楽イベントや結婚式等にも利用していただけます。毎日、スタッフがよさこいを踊ります。ある団体の全国大会で、よさこい発祥の地、高知の目の前で北海道の代表者が「今年はよさこいソーランを全面的に売り出します」と宣言。このままではよさこいは北海道に負けてしまうと危機感を持ったのが、この店の開店のきっかけです。毎日、オリジナル演舞の後に、お客様も一緒に正調を踊ってもらえるようにしていて、よさこいの本場は高知だとアピールしていきたいと思っています。

2014年、念願の東京進出。めちゃくちゃうまいカツオを食べさせたい。少しでも外貨を稼ぎたいという思いで出店しました。豊洲や築地からもカツオを仕入れてみましたが、半分ぐらい使えなかったこともあり、今は毎日高知からカツオを送っています。銀座の長宗我部を高知出身の明智店長が守っていると、戦国マニアや歴女たちの間で密かに話題になっているようです。この店のカウンターは全面魚梁瀬杉です。

2016年、初の海外進出、喰多朗台北を開店。現地企業が営業していた日本料理店を改装して、薫焼き設備を追加して開店しました。太平洋側の漁港では海産物も豊富で、魚種も日本で見慣れた魚が多く獲れます。カツオの薫焼きは好評で、炎を見ると興奮するのは万国共通のようです。さすが台湾だなと思ったのは、北京ダックの村で大量のアヒルを視察したときです。ただ、現在、現地企業と協議し、台北店は撤退することに決まり閉店しています。

台湾オープンと同じ日、個室四季料理くらりを鶴巴良の跡



に移転オープン。1名からご利用いただける個室が30室、380席ある大型店舗です。40歳から上の世代、接待、お祝い等のご利用をイメージして、皿鉢から懐石までご用意できます。通常は案内していない5階に特別室があります。庭園付きで貸し切りもできますので、ぜひご利用ください。テイクアウトも好評です。

2019年、我社で初のラーメン屋蔵木南国店を開店。スープは魚介トンコツ、鶏ガラの種類、5時間かけて作っています。牛ホルモンつけ麺がオススメです。

最近始めたデリバリー専門ブランド、中華料理のチャイニーズキッチン東京。デリバリーオンリーで営業しています。同じくデリバリー専門で始めたカレー屋のライオンカレー。自家製のスパイスカレーで、軌道に乗れば実店舗も考えています。

ここで居酒屋アラカト、仕入れ品目の上位3品をご紹介します。第3位は和牛。以前は魚介が圧倒的に多かったのですが、近年は牛肉が好まれる傾向が続いています。高知産あか牛を優先して使うようにしています。しかし、年々仕入れ値が高くなって困っています。

第2位はカツオ。刺し身系オーダーの6割がカツオです。カツオは個体差が激しく、必ず産地と身の状態と鮮度を確認して仕入れています。

第1位はやはりビールです。高知県は1世帯当たりの飲酒

費用が全国1位。全国平均の約2倍。当店は生ビールの鮮度管理、ジョッキを冷凍するなどジョッキの温度管理にも気を遣っています。コロナ前は8万リットルぐらい使っていたようです。

昨年より、自社の飲食店の衛生面強化を目的にお掃除事業も始めました。今後の展開としては、コースでたくさんの部位が食べられる東京スタイルの焼肉店を始めたいと考えています。そして、やはり海外に挑戦したいと思っています。そのためには様々なブランドを持った多様性が有利だと考えています。日本料理、寿司、居酒屋、ラーメン、カレー、焼き肉等々、複数の武器を持っていれば、場所さえよければ同じ場所で業態変更が可能ですし、出店した業態が軌道に乗れば、同じエリアに別の業態を複数店舗出すこともできます。海外旅行で行った先で営業のイメージをしますが、実際に進出となると多額の設備投資が必要で1業態での勝負はリスクが高く、その業態が駄目なら資金回収もできずに撤退しかないことを学びました。

私ども料理屋が県外、海外に出店しても売上、影響力も本当にわずかですが、この高知の飲食業界にとって可能性を示し、少しでもよい参考になればと思います。現状、弊社においても課題はたくさんありますが、高知ロータリークラブの皆さまから学ばせていただいて、今後の社業につなげていきたいと考えています。



◇ 例 会 変 更 ◇

高知中央RC	10月28日	職場例会(城)	高知北RC	11月 1日	ロータリー休日(三)
高知中央RC	11月 4日	休会(城)	高知ロイヤルRC	11月16日	→26(金)4RC合同夜間例会に振替(旭)
高知中央RC	11月18日	ロータリー休日(城)	高知北RC	11月22日	ロータリー休日(三)
高知南RC	11月25日	ロータリー休日(阪)	高知西RC	11月26日	4RC合同夜間例会(三)

※例会場ホテル：(三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱 【敬称略】

- 森本 征彦** 中村RCの地区大会が近づいてきました。高知RCが支援しますが、委員約30名の方に個別にお願いしております。これ以外の会員の皆さまは特に当日のお役目はありません。コロナで縮小の地区大会で、出席制限しています。委員の方にはよろしく願いいたします。
- 中島 和代** いよいよ地区大会も今週末となりました。お手伝いいただく会員様にはよろしく願いいたします。なお、10月23日の本会議当日は、11時30分に三翠園に集合してください。中村RCが昼食を用意してください。どうぞよろしく願います。
- 川崎 敦子** 10月11日に初孫娘が誕生しました。名前も「葵」と決まりました。今から私のことを何と呼ぶそうかと思案中。嬉しくてご報告を兼ねてニコニコします。
- 岡 亮助** 妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
- 筒井 善樹** 妻の誕生日に素敵なお花を頂きありがとうございました。

◎ 2021-2022年度 国際ロータリー第2670地区 四国地区大会が開催されました。(令和3年10月22日23日)



会長・幹事会の様子です。



前日の記念ゴルフ大会と本会議では高知ロータリーの支援メンバーが活躍され東邦彦ガバナーにも大変喜んで頂けました。



活躍する高知ロータリーのメンバー



コロナ禍でありましたので前回同様に参加者を絞っての大会になりましたが非常にテンポ良く内容の濃い素晴らしい大会でした。



様々な表彰項目でも高知RCが沢山紹介されて改めて歴史と伝統を感じる素敵な二日間でした。

今大会の中村RC支援委員会のコーディネーターで陣頭指揮を取って頂いた関パストガバナー、支援会委員長の入交会長、事務局 森本(征彦)会員、中島会員、また会場までお越しいただいた救護委員会の竹下会員、地区大会委員会・ゴルフ大会委員会の安光委員長、尾崎委員長を始め各委員の皆様本当にお疲れ様でした。

◇ 出 席 率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
10月19日	(-10)91	62	17	2	79%
10月 5日	(-12)91	57	12	10	84%

● 累計額 [10月19日現在]

ニコニコ箱	279,500円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	46,865円	ポリオ募金	44,800円
-------	----------	--------------------------------	---------	-------	---------

■ 次週のプログラム [11月 2日]

ゲストスピーチ

- (公財)日本オリンピック委員会 理事
 (公財)日本ソフトボール協会 専務理事
岡本 友章 氏
 「ソフトボールを通して“感謝・感動・感激”」

創 立
 例 日
 例 場
 事 務 局
 E-mail
 HPアドレス

昭和12年10月
火曜日 12:30~13:30
三翠園ホテル TEL(822)0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館6階
TEL(824)8660 FAX(824)2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/